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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
INSERCIÓN IEEQ 
 
CONVOCATORIA. Únete al equipo operativo del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). 
Realizarás actividades de: supervisión del Centro de Captura y Verificación. Captura/Verificación. 
Coordinación del Centro de Acopio y Transmisión de Datos. Acopio/Digitalización. Informes 442 594 3013 
reclutamiento.ieeq.mx 442 241 1055, extensiones 1051 y 1052. Salvador Sánchez Bárcenas #8, Col. Emiliano 
Zapata, Corregidora, Qro. (PA 8) 
 
REGISTRO DE CANDIDATURAS 
 
VANIA CAMACHO SE REGISTRA POR EL PRI PARA BUSCAR PRESIDENCIA DE SAN JUAN DEL RÍO 
Por Marisol Barbosa 
El Partido Revolucionario Institucional tendrá candidata por la presidencia municipal de San Juan del Río, 
ello después de que Vania Camacho Galván concretó su registro ante el comité estatal del tricolor. El Partido 
Revolucionario Institucional tendrá candidata por la presidencia municipal de San Juan del Río, ello después 
de que Vania Camacho Galván concretó su registro ante el comité estatal del tricolor. Sus documentos serán 
validados y en caso de ser aceptados se registrará, llegados los tiempos, ante el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro. Luego de que no se concretaron alianzas o candidaturas en común con el Partido 
Acción Nacional por la presidencia municipal de San Juan del Río, la priísta se dijo estar convencida de que la 
sociedad conoce los resultados del trabajo que en su momento dio el Revolucionario Institucional por lo que 
hay un voto importante de simpatizantes. Consideró que, en estos tiempos, no se puede hablar de un voto 
corporativo, por lo que el triunfo será a través de propuestas reales que sí se pueden impulsar y de la 
experiencia que ofrece el PRI. “Agradezco la confianza que me brinda mi partido para hacer este preregistro, 
estoy convencida de que el PRI tiene con qué ganar el próximo proceso electoral por la presidencia 
municipal de San Juan del Río porque la ciudadanía está familiarizada con el trabajo que en su momento 
hicimos”. 
 
https://amanecerqro.com/vania-camacho-se-registra-por-el-pri-para-buscar-presidencia-de-san-juan-del-
rio/ 
 
CONVOCATORIA SUPERVISORES Y CAPACITADORES 
 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) abrió la convocatoria para reclutar supervisores, 
capacitadores y asistentes electorales rumbo a la jornada electoral local del 2 de junio. El IEEQ informó que 
ha lanzado la convocatoria para el reclutamiento, selección y contratación de 128 supervisoras/es 
electorales y 770 capacitadoras/es asistentes electorales locales para el Proceso Electoral Local 2023-2024. 
La presentación oficial del documento fue realizada por la Directora Ejecutiva de Educación Cívica y 
Participación, María Nieto Castillo, durante una sesión conjunta de las Comisiones Unidas de Organización 
Electoral Prerrogativas y Partidos Políticos, así como de Educación Cívica y Participación. El proceso de 
selección constará de varias etapas, incluyendo difusión, registro de aspirantes, cápsula de inducción, 
revisión documental, exámenes de conocimientos, habilidades y actitudes, entrevistas y designación. La 
convocatoria estará disponible para su divulgación del 8 de marzo al 6 de abril de este año, sujeta a la 
aprobación del Consejo General del IEEQ. Además, se presentó el sistema informático “Sistema de 
Reclutamiento para personas de Supervisión Electoral y Capacitación Electoral Local (SECEL)”, diseñado 
para facilitar el registro, la postulación y el seguimiento del proceso por parte de los interesados. En otras 
sesiones del Instituto, se informó sobre las actividades para otorgar incentivos al funcionariado adscrito al 
Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN) correspondientes al ejercicio 2022. También se abordó la 
ocupación de plazas vacantes en el SPEN a través del Concurso Público 2022-2023, con pendientes 
relacionados a la determinación de la ocupación de ciertos cargos. 
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https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/abre-ieeq-convocatoria-para-reclutar-supervisores-
capacitadores-y-asistentes-electorales/ 
 
COLABORACIÓN IEEQ 
 
ELECCIONES QRO | LA INTERCAMPAÑA EN QUERÉTARO: UN RESPIRO ESTRATÉGICO EN EL CAMINO A 
LAS ELECCIONES DEL 2 DE JUNIO 
Por María Pérez Cepeda, Consejera Electoral del IEEQ 
Tras la intensidad de las precampañas, el estado de Querétaro se encuentra en el periodo denominado 
intercampaña, que va del 18 de febrero al 14 de abril. Este lapso, lejos de ser un vacío en el proceso electoral, 
cumple una función crucial para los partidos políticos, las precandidaturas y el electorado. La intercampaña 
es una etapa de transición entre la selección interna de las precandidaturas de los partidos y coaliciones y el 
inicio formal de las campañas electorales. No se trata de un espacio para la competencia, sino para que los 
partidos resuelvan sus diferencias internas en la selección de las candidaturas. Además, permite que el INE 
fiscalice los gastos realizados por las precandidaturas y validar los respaldos que la ciudadanía otorgó a 
quienes aspiran a una candidatura independiente. En esta fase, la libertad de expresión de las 
precandidaturas, así como el derecho de los medios de comunicación para ejercer su labor periodística, 
están salvaguardados. En este sentido, los medios pueden realizar entrevistas y difundir noticias sobre los 
partidos, coaliciones y precandidaturas, cuidando que la participación sea equitativa y no se realice 
proselitismo. Por su parte, las y los precandidatos pueden asistir a actos y reuniones privados, atender 
entrevistas en medios para hablar de temas generales y de interés público, sin pedir el voto ni realizar 
propaganda proselitista, pues incurrirían en actos anticipados de campaña y podrían ser sancionados. Para 
asegurar la equidad en la contienda, los partidos también tienen algunas limitantes durante este periodo, 
pues sólo pueden difundir propaganda política con carácter informativo, donde presenten la ideología, 
principios, valores o programas de manera general, incluso hacer alusiones genéricas sobre 
cuestionamientos o logros a la actividad gubernamental, pero no pueden posicionar a un partido político 
ante el electorado. Por ello, en la propaganda que difundan los partidos durante este periodo tienen 
prohibido pedir el voto en su favor o en contra de otros partidos, identificar a las precandidaturas o a los 
partidos políticos y coaliciones para posicionarlos de manera positiva o negativa. Cabe recordar, que los 
actos anticipados de campaña son infracciones a la normatividad electoral que ponen en riesgo la equidad en 
la contienda y se pueden cometer previo al registro de las candidaturas por los partidos políticos, las 
coaliciones, su militancia, las precandidaturas, así como quienes aspiren a una candidatura independiente. 
Para la ciudadanía es una excelente oportunidad para conocer los principios y valores que presentan las 
diversas opciones políticas, proporcionando un espacio para la reflexión que permite analizar y evaluar las 
opciones y en su momento tomar decisiones informadas. La intercampaña no es un periodo de silencio 
electoral, sino de información y reflexión crucial para fortalecer la democracia y construir un futuro mejor 
para el Estado. (DQ 12) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/elecciones-qro-la-intercampana-en-queretaro-un-respiro-
estrategico-en-el-camino-a-las-elecciones-del-2-de-junio-11500485.html 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
PREVÉ KURI NUTRIDA PARTICIPACIÓN ELECTORAL 
La entidad se ha distinguido por una participación ciudadana fuerte. Querétaro siempre se ha distinguido 
por el respeto a la competencia de ideas; señaló Mauricio Kuri González, gobernador del Estado,  agregando 
que gracias al rebote de ideas, se toman las mejores ofertas de campaña.  Durante su visita por tierra de 
palomas, el mandatario estatal, destacó que, el grado de participación política que se tiene en el Estado es 
mayor que el promedio nacional, como siempre se ha manejado, asegurando que esta contienda será una 
buena época para Querétaro. En cuanto a las coaliciones locales que se han registrado en algunos 
municipios, Kuri González puntualizó que, “donde se quiso hacer coalición por parte de los candidatos y los 
partidos se hizo la coalición. En donde se decidieron y se fueron solos y cada uno tiene su decisión. La ley lo 
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permite y por eso creo que así lo están haciendo. A nivel nacional hay una coalición importante, fuerte, y creo 
que es importante que donde sea el partido de falta y si el Partido de Acción Nacional pueda acompañarse de 
otros partidos que lo hagan”, destacó, al mismo tiempo que aseguró que las alianzas son decisión de cada 
partido. 
 
https://plazadearmas.com.mx/preve-kuri-nutrida-participacion-electoral/ 
 
EN EL ESTADO, 12 MIL 500 CIUDADANOS PIDEN REIMPRESIÓN DE CREDENCIAL 
En los 17 módulos de atención del INE en Querétaro, 12 mil 500 ciudadanos solicitaron la reimpresión de su 
credencial al corte del 23 de febrero, informó el vocal del Registro Federal de Electores, Domingo Bautista. 
Tras recordar que el plazo para solicitar el trámite de reimpresión vence el 20 de mayo, indicó que del 22 de 
enero al 8 de febrero, 12 mil 627 personas solicitaron una reposición de su credencial ante extravío. Señaló 
que a la fecha permanecen 8 mil 200 formatos de credencial que deben ser recogidos por sus titulares antes 
del 14 de marzo. (CQRO 7) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN, PRI Y PRD 
 
ALIANZA PAN-PRI-PRD “ES FUERTE”, DESTACA KURI 
La alianza entre los partidos PAN, PRI y PRD a nivel nacional es fuerte, aseguró el gobernador Mauricio Kuri, 
en el marco de los registros de militantes de su partido en la sede estatal del tricolor. Señaló que la fortaleza 
en la elección federal, donde acompañan a la candidata presidencial, Xóchitl Gálvez -así como candidatos a 
diputados y senadores-, se traduce también en la necesidad de que su partido, Acción Nacional, se una a 
otros partidos con miras a los comicios del 2 de junio. (Códice Informativo) 
 
VAN JUNTOS PAN, PRI Y PRD EN SIETE ALCALDÍAS 
Serán siete municipios de la entidad queretana que compartan candidatura común entre el Partido 
Revolucionario Institucional, Partido Acción Nacional y Partido de la Revolución Democrática, en las 
próximas elecciones, de los cuales dos serán abanderados por el PRI, explicó el presidente de la Comisión de 
Procesos Internos del PRI, Alberto Lugo. (PA 5) 
 
RENÉ MEJÍA COMO PRECANDIDATO A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE AMEALCO 
René Mejía se registró como precandidato de la coalición PRI-PAN-PRD, para buscar la reelección. El político 
aseguró que la intención es llevar a Querétaro y a México al siguiente nivel, pues afirma que el país se merece 
más de lo que tiene. Afirmó que ahora solo hay que esperar el tiempo para que sean validados los 
documentos, pero mientras tanto ya se le dio constancia del pre registro. (Quadratín) 
 
PAN  
 
PIDE MEMO VEGA BUSCAR ACERCAMIENTO CON AMANDO RIVERA 
Es necesario que se apapachen a los perfiles del PAN que valen la pena y que han contribuido con la 
grandeza del partido, así lo señaló el diputado local y precandidato a la diputación local por el distrito XI, 
Guillermo Vega; por lo que destacó que es necesario que se busque un acercamiento con Armando Rivera, a 
quien consideró un buen cuadro por su desempeño como presidente municipal, diputado federal y regidor. 
Noticias, Jahaira Lara (P.4A) 
 
JAIRO MORALES SE REGISTRA COMO PRECANDIDATO A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE HUIMILPAN 
En compañía de familia y amigos, Jairo Morales, se registra como precandidato a la presidencia municipal de 
Huimilpan ante autoridades del Partido Acción Nacional en el estado de Querétaro. (Alerta Qro.) 
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LUPITA MURGUÍA ENFATIZA LA URGENCIA DE TOMAR MEDIDAS FRENTE A LA CRISIS HÍDRICA EN 
MÉXICO 
Ante la severa sequía, subraya la importancia de preservar el recurso más vital: el agua. Señala que todos, 
tanto el gobierno como los ciudadanos, deben asumir la corresponsabilidad en la protección del líquido vital. 
Aunque el tema del agua nos afecta por igual, acciones urgentes deben ser implementadas por las 
autoridades federales y estatales para enfrentar la devastadora sequía en diversas regiones del país. (DQ 5) 
 
FUNDAMENTAL LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN QUERÉTARO: LM 
Lupita Murguía, destacó que “si hoy Querétaro tiene claridad de rumbo y certidumbre para los siguientes 
años, es en gran medida producto de una participación ciudadana activa” y consideró como un valor 
indispensable escuchar siempre la voz de la Sociedad Civil Organizada. En todo momento se tiene que 
fomentar, garantizar y respetar la participación ciudadana, porque así los gobiernos se equivocan menos, 
pues la solución a los problemas, está en quienes los padecen. (N 1 y 7) 
 
IMPULSA DORANTES PROSPERIDAD FAMILIAR 
La estabilidad financiera es más que tranquilidad para una familia, es la base para que un hogar cuente con 
un patrimonio y oportunidades para prosperar, expresó Agustín Dorantes. El exsecretario de Desarrollo 
Social indicó que cuando estuvo al frente de la Secretaría de Desarrollo Social se realizaron acciones con el 
Programa Alimentario para apoyar a la salud de los ciudadanos en estado de vulnerabilidad y con la Tarjeta 
Contigo para apoyar así a la economía familiar de los queretanos. (DQ 5) 
 
FELIFER MACÍAS ABOGA POR EL RESPETO Y PLURALIDAD EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA 
Felifer Macías, diputado federal y precandidato a la alcaldía de Querétaro por el Partido Acción Nacional, 
lamenta la polarización y el discurso de odio en la política mexicana, enfatizando la importancia de la 
pluralidad y el respeto mutuo. En respuesta a las marchas en defensa de la democracia, crítica la 
descalificación por parte de ciertos sectores políticos y celebra la participación ciudadana como pilar 
fundamental de la democracia. (Rotativo) 
 
PRI 
 
SE REGISTRAN ANTE EL PRI ASPIRANTES A DIPUTACIONES LOCALES Y PRESIDENCIAS MUNICIPALES 
Este fin de semana se llevó a cabo, en las oficinas del Comité Directivo Estatal del PRI, el registro de los 
aspirantes a precandidaturas a diputaciones locales y presidencias municipales. Acudieron: Felipe Fernando 
Macías (Querétaro), René Mejía Montoya (Amealco), Jairo Morales (Huimilpan), Norma Mejía 
(Tequisquiapan), Manuel Montes (Colón), Miguel Martínez (Cadereyta), Manuel Montes (Colón) y Liz Selene 
Salazar (Jalpan). Únicamente por el PRI, acudieron Fernando Sánchez (Arroyo Seco), Paloma Silva (Pedro 
Escobedo), Josefa Jaqueline Cumplido (Pinal de Amoles), Vania Camacho (San Juan del Río), Daniel de 
Santiago (Tolimán), Guadalupe Cárdenas (El Marqués), Miguel Martínez (San Joaquín), Yunuen Araceli 
(Landa de Matamoros), Elizabeth Olvera (Corregidora) y María Yuliana Feregrino (Ezequiel Montes). (CQRO 
1 y 7) 
 
NORMA MEJÍA SE REGISTRA COMO PRECANDIDATA ANTE EL CEN DEL PRI EN QUERÉTARO 
Norma Mejía, presentó oficialmente su registro como precandidata a la presidencia municipal de 
Tequisquiapan, en representación de una candidatura común entre el PAN y el PRI. Convocó para concretar 
y celebrar la participación de Mejía Lira quien, tras firmar los documentos requeridos, recibió su constancia 
que la avala formalmente como aspirante al cargo municipal en Tequisquiapan. (NSJR 1 y 3)  
 
MANUEL MONTES SE REGISTRA COMO ASPIRANTE A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE COLÓN 
Atendiendo a las convocatorias del PRI y del PAN, Manuel Montes presentó su registro como aspirante a la 
candidatura a la Presidencia Municipal de Colón. (DQ 7) 
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MIGUEL MARTÍNEZ RECIBIÓ DE LA COMISIÓN DE PROCESOS INTERNOS DEL PRI SU CONSTANCIA 
COMO PRECANDIDATO 
Miguel Martínez recibió esta mañana del Órgano Auxiliar de la Comisión de Procesos Internos del Comité 
Directivo Estatal del PRI, su constancia como precandidato a la Presidencia Municipal de Cadereyta para el 
periodo 2024 -2027. (DQ 7) 
 
DEFINE PRI PRECANDIDATA PARA ALCALDÍA DE SAN JUAN  
El PRI en Querétaro definió a Vania Camacho como la precandidata a la presidencia municipal de San Juan 
del Río. Fue el domingo cuando acudió al Comité Directivo Estatal para hacer su registro y recibir la 
constancia que la acredita como aspirante. En ese sentido, el partido tricolor puntualizó que en este caso 
contenderán en solitario pues para esta demarcación no hubo la figura de candidatura común. (ESSJR 3) 
 
PALOMA SILVA BUSCARÁ ALCALDÍA POR EL PRI 
Paloma Silva se registró como precandidata a la presidencia municipal de Pedro Escobedo por el Partido 
Revolucionario Institucional. Fue el domingo cuando acudió a las oficinas del Comité Directivo Estatal del 
PRI para formalizar su registro y convertirse en la aspirante tricolor a la alcaldía del municipio de Pedro 
Escobedo. Los integrantes del Órgano Auxiliar de la Comisión de Procesos Internos del PRI fueron quienes 
recibieron a la priista y le entregaron la constancia que acredita su precandidatura. (ESSJR 8) 
 
PVEM 
 
PVEM QUERÉTARO DEFINIRÁ PERFILES EN ABRIL 
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, Ricardo Astudillo adelantó que será hasta el mes 
de abril cuando se congregue el Consejo Político Nacional, para que se tenga certeza de todos los perfiles 
locales que contenderán con este instituto político para este proceso electoral. (N 4) 
 
MORENA 
 
ANDREA TOVAR BUSCA DIPUTACIÓN POR MORENA 
La diputada local Andrea Tovar, reveló que la lista de aspirantes que competirán para llegar al Congreso 
local por Morena se puede atrasar, ya que se deben definir los nombres de quienes encabezarán las 
candidaturas, con el objetivo de ganar el mayor número de distritos. Buscará encabezar el Distrito III, para 
continuar en el Congreso local, ya que dijo, entregó buenos resultados en su paso por la LX Legislatura de 
Querétaro, destacando la batalla en contra de la ley de aguas y la presentación de la Ley Monzón. (P 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TARIFA QROBÚS DE $2 LLEGA A MÁS USUARIOS 
Todo el apoyo a nuestros héroes, declara Kuri; también incluye a burócratas y bomberos. 
 
N: TARIFA BAJA A TRABAJADORES 
Anuncia Gobernador expansión del programa Tarifa Unidos. 
 
AD: IMPULSAN PROGRAMA DE VIVIENDA DIGNA  
El Gobierno estatal, mediante la Secretaría de Desarrollo Social, lanzó un programa para beneficiar por lo 
menos a mil personas para el mejoramiento de su vivienda. 
 
EUQ: IRREGULARES, 60% DE LOS HOTELES EN BERNAL, ADVIERTEN 
Patronato de Cultura y Turismo afirma que al menos 130 negocios carecen de licencia municipal y no pagan 
impuestos. 
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CQRO: ANUNCIA GOBERNADOR AMPLIACIÓN DEL “PROGRAMA TARIFA UNIDOS” 
Mauricio Kuri detalló que esta iniciativa busca garantizar una movilidad más accesible y ahora también 
incluirá a profesionales de la salud, maestros y bomberos, entre otros sectores 
 
PA: VAN JUNTOS PAN, PRI Y PRD EN 7 ALCALDÍAS. 
Acuden aspirantes panistas a registrarse en la sede estatal del PRI y priistas a la del PAN. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ANUNCIA KURI LA AMPLIACIÓN DEL PLAZO DE REGISTRO DEL PROGRAMA TARIFA UNIDOS 
En un mensaje dirigido a los usuarios del transporte público, a través de sus redes sociales, el gobernador 
Mauricio Kuri anunció la ampliación del plazo de registro del programa Tarifa Unidos, mismo que dará inicio 
a partir del próximo 4 de marzo para beneficiar con la tarifa especial de dos pesos a todas las personas que, 
día a día, trabajan incansablemente por el bienestar de nuestro estado, y que utilizan este medio para poder 
desplazarse en la zona metropolitana. (N 8C y 2A, DQ 8C y 5, EUQ 3, P 6, AD 2, CQRO, ADN Informativo, El 
Queretano, Poder Informativo, Alerta Qro, Quadratín Qro, Inqro). 
 
ENTREGA KURI MODERNIZACIÓN DEL CAMINO CERRO GORDO A EL SITIO 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó la entrega de la modernización del camino de Cerro Gordo a El Sitio, 
obra que, con una inversión de 19.7 mdp, contribuye a mejorar la movilidad y la calidad de vida de las y los 
habitantes de la zona oriente de San Juan del Río. Fernando González, SDUOP, destacó que mediante estas 
acciones se beneficia a una de las zonas con mayor densidad poblacional en la zona, pues además de mejorar 
y ampliar la superficie de rodamiento, atiende las necesidades para la temporada de lluvia, al acelerar el 
periodo de recuperación para el fluido del agua. (N 7A, EUQ 5, ESSJR 4, AD ADJR 15, Expresso Querétaro, Voz 
Imparcial, El Queretano, Quadratín Qro, ADN Informativo) 
 
CONFÍA KURI QUE MUNICIPIOS FALTANTES SE UNAN A LA ESTRATEGIA DEL CONSEJO ESTATAL DE 
SEGURIDAD 
Tras el sexto Consejo Estatal de Seguridad, el gobernador Mauricio Kuri señaló que el objetivo es seguir con 
la estrategia de la cercanía de la policía de proximidad, policía de las tres justicias, la cívica en la penal y la 
cotidiana, por lo que espera que este año los municipios que restan de aplicarlo lo realicen en este año. 
(ADN) 
 
BUSCA KURI ATRAER PROYECTOS VIABLES  
Ante la constante llegada de familias que deciden vivir en Querétaro, el gobierno estatal continuará 
atrayendo inversiones para garantizar la generación de empleo formal, por lo cual el gobernador Mauricio 
Kuri dijo que buscaría traer los proyectos más factibles de los 52 que se tienen en cartera. Adelantó que este 
lunes viajará a la Ciudad de México para, desde allá, anunciar la llegada de una nueva inversión, la cual 
consideró que será "muy importante para su desarrollo y, a partir de este anuncio, dijo, se comenzará a ver 
qué países se estarán visitando los próximos meses como parte de la gira que emprenderá para atraer 
inversiones a Querétaro. (EUQ 4 y ESSJR 5) 
 
PIDE KURI REHABILITACIÓN DE CARRETERAS 
El gobernador Mauricio Kuri llamó a la federación a invertir en la rehabilitación de vías federales dentro del 
estado, sostuvo que en los dos últimos años no se han destinado recursos para ese rubro. Fue el pasado 20 
de febrero cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador, confirmó que la Secretaría de la Defensa 
Nacional será la encargada de dar mantenimiento a las carreteras federales, tarea que correspondía a 
constructoras contratadas por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. (P 3 y ESSRJ 
3) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
EXHIBIR DATOS PERSONALES DE UNA REPORTERA FUE SOLO “CORTINA DE HUMO” DE AMLO: 
GUILLERMO VEGA 
Luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador exhibió los datos personales de una reportera del 
diario The New York Times, esto fue solo para crear una cortina de humo, sostuvo el diputado local 
Guillermo Vega, presidente de la Junta de Coordinación Política en el Congreso local. (AND) 
 

MUNICIPIOS 
 
DOCUMENTAL “SOMOS EL BARRIO” SE PRESENTÓ EN EL JARDÍN GUERRERO 
Decenas de queretanas y queretanos tuvieron la oportunidad de visibilizar los desafíos que enfrentan los 
jóvenes de los barrios más vulnerables, así como el apoyo brindado por el Municipio de Querétaro. Antes de 
la proyección, Dante Aguilar, Coordinador de Comunicación Social del municipio, destacó que el presidente 
municipal, Luis Nava, aprobó este documental con la intención de que la ciudadanía conozca las políticas 
públicas dirigidas a las personas más vulnerables. (Inqro, El Queretano) 
 
RODRIGO MONSALVO ENCABEZA "VIVE EN TU CALLE" PARA FORTALECER EL TEJIDO SOCIAL EN EL 
MARQUÉS 
A fin de regenerar y construir un tejido social más sólido en El Marqués, el jefe de la Oficina de la 
Presidencia, Rodrigo Monsalvo, en representación del alcalde, Enrique Vega, acudió a la décima edición del 
programa "Vive, en tu calle" que se llevó a cabo en el fraccionamiento Paseos del Marques. (N 8A, PA 8, Voz 
Imparcial, Expreso Qro, Poder Informativo, El Queretano, Inqro) 
 
ENTREGAN RECONOCIMIENTOS POR AÑOS DE SERVICIO A TRABAJADORES DEL MUNICIPIO DE 
CORREGIDORA 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, acudió al festejo del 36º Aniversario del Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Corregidora donde se entregaron 40 reconocimientos 
por 10, 15, 20, 25, 28 y 30 años de servicio en el municipio. (N 8A, DQ 9, AD 12, Poder Informativo) 
 
PREPARAN ENTREGA DE APOYO A LOS COMISARIADOS LOCALES 
Comisariados ejidales del municipio de San Juan del Río recibirán un apoyo económico por parte del 
gobierno local con la intención de que puedan mejorar sus actividades y operatividad a favor de los núcleos 
ejidales de la demarcación. Dio a conocer el presidente de la Unión de Ejidos “Adolfo López Mateos”, Adrián 
Bárcenas. (ESSJR 5 y ADSRJ 15) 
                                                          
ALCALDE DE COLÓN MANUEL MONTES, ENTREGA TARJETAS DEL PROGRAMA “JUNTOS POR TU 
SALUD” EN COMUNIDADES  
El gobierno municipal de Colón, encabezado por el alcalde Manuel Montes, continúa apostando por la salud 
en la entidad. Como parte del Programa “Juntos por tu Salud”, el alcalde Montes Hernández entregó las 
tarjetas a los beneficiarios de El Potrero, Carrizal y Santa María de Guadalupe. (Voz Imparcial) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

MEDIO SIGLO 

*Soberbia de René Mejía. *Avance de Chema Tapia. *Rescate del asta bandera. Con la novedad de que el 
espacio que alberga la asta de la mega bandera experimentará una intervención a fondo y la encargada será 
la Secretaría de la Juventud, en conjunto con la Secretaría de Obras Públicas. Tras el reporte de Diario de 
Querétaro sobre el abandono en que se encuentra tanto la plaza cívica como sus alrededores y la ausencia 
permanente del lábaro patrio, existe un proyecto para rescatar el lugar y se está a la espera de los permisos 
correspondientes. El problema, aseguran, es que no se ha podido intervenir porque las autoridades estatales 
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carecen del documento que acredite el préstamo o comodato por parte del Poder Ejecutivo federal, así que 
todo depende de cuándo respondan desde la 4T, si es que lo hacen, para comenzar las obras. La marca de 
Nava. A unos días de la veda electoral, Luis Nava entra en la recta final de su administración como el primer 
alcalde reelecto de la capital y, según las mediciones de Consulta Mitofsky, en el primer lugar de aprobación 
entre los alcaldes de los municipios más poblados y ciudades capitales. Además, en una evaluación de 
desempeño se mantiene en segundo lugar de alcaldes, según la firma C&E, y entre los 300 líderes más 
influyentes de México. En ese corte previo a las campañas, destaca que programas sociales emblemáticos de 
la gestión de Nava en la capital, como Médico Contigo o Con Ellas, fueron replicados en otras entidades. En 
Querétaro también opera la Universidad de las Mujeres, brindándoles la oportunidad de retomar sus 
estudios y transformar su vida. Y el más reciente avance fue el Centro Bloque, el mayor hub de la industria 
digital en América Latina que atraerá inversión y oportunidades para los jóvenes en las presentes y futuras 
generaciones. Se fue. Confirmado: en Morena juegan a perder. A uno de los dos aspirantes con mayor 
rentabilidad y que podría haberles subido la votación en 3 distritos federales le dijeron el miércoles que 
hasta finales de marzo o principios abril darán a conocer los candidatos a las alcaldías. Por eso Armando 
Rivera, quien ese día les presentó en México un estudio que mostraba cómo cada día de retraso en las 
designaciones ahonda la brecha entre PAN y Morena, decidió bajarse “por motivos estrictamente 
personales” antes de hacer el ridículo con una campaña improvisada y sin futuro. Avance de “Chema”. Tras 
la deserción de Armando, la elección de alcalde de la capital se torna interesante: mientras el abanderado del 
PAN, Felipe Macías se registró como candidato del PRI, generando descontentos al interior del tricolor y de 
panistas a que los ignoraron para otras posiciones, en la banqueta de enfrente los desacuerdos en Morena no 
han permitido designar candidato. Este escenario reduce la contienda de tercios a dos opciones, en la que el 
seleccionado del Partido Verde, “Chema” Tapia, avanza en la preferencia y cierra distancia con el panista. 
Robos. Fueron 2 los robos registrados en la antigua Estación del Ferrocarril en menos de una semana. Uno 
ocurrió el 7 de febrero, cuando robaron bancas del andén de la estación, y otro el día 10 de febrero que 
nuevamente entraron. Este espacio histórico que funge como centro cultural desde su reapertura en el año 
2002 y como museo desde 2015, está bajo resguardo de la Secretaría de Cultura del Municipio de Querétaro. 
Amealco. René Mejía Montoya anda muy motivado por su registro como precandidato a la alcaldía, ante el 
PRI queretano, y hasta puso transporte para sus “acarreados”, quienes estaban encargados de aplaudir y 
ovacionar al priista durante el evento. Tan soberbio anda el actual alcalde de Amealco que desde antes de 
registrarse ya se veía ganador: en entrevista dijo que llamaba a elecciones limpias y propositivas para que 
siga “la felicidad y el progreso" para las familias, resaltando su lema de gobierno. (DQ, ESSJ) 

 

LOS HIJOS DE LA CORNETA 

El nuevo Palacio de Justicia, un reflejo de la división de poderes. Entregó el gobernador Mauricio Kuri el 
Palacio de Justicia en el que se invirtieron cerca de 285 millones de pesos, donde aprovechó para reiterar la 
importancia de la división de poderes para que se pueda consolidar un estado democrático cuyas 
estructuras funcionan acordes con el desarrollo social y económico de nuestro estado y que marca el camino 
que se debe recorrer para que la justicia realmente sea, como lo mandata nuestra Constitución: pronta y 
expedita. Acompañado de los representantes de los poderes Judicial con la doctor Mariela Ponce Villa y del 
Legislativo con el diputado Gerardo Ángeles Herrera, el jefe del ejecutivo aprovechó para reiterar que “el 
Estado de Derecho es lo que hace prevalecer a las instituciones que trabajan todos los días para servir a los 
ciudadanos en medio de una relación de respeto y autonomía” con lo que marca esa visión de estado que 
deben tener los gobernantes para que la labor que realizan, no se convierta en asuntos de índole personal, 
sino que responden a una visión integral de gobierno que debe marcar la división de poderes, los derechos 
humanos y las formas institucionales que generan confianza entre la ciudadanía siempre con autonomía, 
independencia, dignidad y legalidad. Un espacio moderno, digno y transparente para servir de mejor manera 
a las familias queretanas que será sede laboral para 220 empleados que, en las próximas semanas dejarán el 
recinto que han ocupado por muchos años en Plaza de Armas para hacer justicia. Un importante acierto en la 
labor del gobierno para dignificar las condiciones laborales de los jueces y magistrados, proyectistas, 
secretarios y actuarios y, sobre todo, para que la administración de la justicia se pueda realizar de manera 
más eficaz y oportuna para la sociedad en general o para quien así lo reclame como una gran fortaleza de la 
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sociedad queretana. Kuri González reiteró que nuestro estado se encuentra en el primer lugar en el Índice de 
Estado de Derecho en México, de acuerdo con “World Justice Project”, esto dijo, gracias al trabajo conjunto 
de los tres poderes del estado. Finalmente y luego de agradecer esta oportunidad para reforzar los 
contrapesos institucionales en el estado, la presidenta magistrada del TSJ, Mariela Ponce, aseveró: “El nuevo 
espacio de Justicia tiene como principio y fin a la persona, todo centrado en el ciudadano al que debe tratarse 
de forma igual y sin distinciones. El trato digno e igualitario son principios del servicio público, tanto para 
quien lo ejerce, como para quien lo recibe, más cuando se trata del espacio en donde el máximo órgano de 
justicia emite sus resoluciones”. Con lo que se escribe un nuevo capítulo en la historia institucional del 
estado de derecho en Querétaro. ¡Que así siga! ¿Quién le ayuda a quién?. Que siempre no pudo estar en 
Querétaro la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum Pardo ante los desatinos y controversias 
que se han suscitado entre los representantes de los partidos Morena, PT y PVEM que, dicen, quieren 
aprovechar esta coyuntura electoral este próximo 2 de junio. ¿Será? El tema es que irán solos en lo federal 
cada uno de esos tres partidos con lo que se pulveriza el voto en favor de la izquierda en nuestro estado. Es 
evidente que los aires protagónicos del líder estatal del Verde, Ricardo Astudillo ahondaron esas diferencias 
para dejar solas las cartas más fuertes de la oposición frente al PAN. Ese partido postulará a una mujer, 
Gabriela Argüelles, mujer profesionista, pero sin ninguna experiencia política en la realidad y que, por cierto, 
ya fue candidata, sin pena ni gloria, del extinto partido “Fuerza por México”; ahora representará al verde. 
Que, ¿no había otras opciones? Luego, en el Partido del Trabajo se apuntó Carlos Rentería, un viejo—aunque 
es joven de edad—, priísta de hueso colorado, convertido, dice, en defensor de los trabajadores y que cuando 
tuvo la oportunidad de ser servidor público, dicen, se dedicó a “hacer business”; bueno, siendo “profesor” en 
la UAQ, faltaba un día y el otro también. Pero lo importante es hacernos la pregunta ¿Quién le sirve a quién?; 
¿Morena al PT y al Verde? O, ¿el Verde y el PT a Morena?, cuando estos partidos han estado a nada de perder 
hasta el registro estatal y nacional; ¿que no hay gente con capacidad política y liderazgos con credibilidad y 
congruencia que realmente aporten a la 4T y no solo sirvan a sus intereses personales?; Es pregunta!!!??. 
Que se baja armando… por razones personales. Que Armando Rivera se retira de la contienda interna de 
Morena para buscar la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro. Hombre de naturaleza política y 
quien fuera presidente municipal de la capital con el PAN y luego hasta diputado federal también por el PAN, 
andaba muy “chido” caminando junto a Santiago Nieto para lograr la candidatura hasta que los mismos 
morenistas le dijeron: “que se forme en la fila y la fila es larga”, Qué terrible pérdida para morena que 
teniendo ese “garbanzo de a libra ”lo hayan dejado ir y, con ello, dejar a Querétaro sin la oportunidad de que 
un empresario con esa visión de negocios, metido a la política, pudiera cambiar nuestra historia. Para el 
adinerado empresario significó la oportunidad de volver a ser el “rey de los cambios de uso de suelo”. ¿Ya no 
sabemos que es mejor?; ¿si reír o llorar?, pero lo cierto es que la política está tan descompuesta o tiene un 
fétido ha lo, que no faltan aquellos “próceres” que creen que son la luz de la verdad, pero lo único que 
quieren es volver a tener la oportunidad de hacer de la política, el mejor negocio personal. ¿No cree usted, 
estimado lector?; ¡Ya que mejor se pongan a trabajar!. La división de poderes a servicio del presidente. La 
soberanía del poder judicial a nivel federal durante la presidencia en la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, el queretano Arturo Zaldívar Lelo de la Rea que después de la confesión del presidente AMLO en la 
conferencia mañanera, dejó ver que el jefe del ejecutivo insidia de manera importante sobre las decisiones 
del Poder Judicial federal. Ante tan desafortunada declaración del jefe máximo de la 4T y, como dicen los 
abogados, “a declaración manifiesta, relevo de pruebas”; lo que hace evidente que el señor Arturo Zaldívar 
que, de ser “un gran ejemplo” para los juristas, quedó reducido a un simple“ mandadero” del presidente y 
por las imprudentes declaraciones del “jefe máximo de la 4T”, amero “juguete”; “vil y servil” ante los 
designios del jefe, dejando a un lado la importante división de poderes que debe prevalecer para que no se 
descomponga el espíritu democrático de nuestra Constitución. Qué vergüenza y pena ajena de quien, 
además, es uno de los consejeros más cercanos a la candidata morenista, Claudia Sheinbaum. Seguramente 
estarán pensando o quieren que los jueces sean fieles empleados subordinados y abyectos a lo que ordene la 
próxima presidenta; ya sea Claudia o Xóchitl. Ya ni la burla perdonan y todavía así quieren que los jueces los 
elija el pueblo bueno que no se equivoca”. Qué vergüenza. Con razón el presidente nunca aceptó a la ministra 
Norma Piña que, por cierto, estuvo en Querétaro donde reiteró “que la división efectiva de poderes, fortalece 
el espíritu de la justicia” porque ella sí marcó una línea divisoria entre el ejecutivo y el judicial y que también 
debería hacer el legislativo. ¿No lo creen?. Logran decreto en favor de los ejidatarios de Tzibanzá. El que 
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anda al 100% en su función institucional es el secretario de gobierno, Carlos Alcaraz Gutiérrez que esta 
semana, junto con su equipo de trabajo, se anotó un acierto muy importante para mantener la certeza y 
confianza de los ejidatarios, precisamente, en el estado de derecho que ha distinguido a Querétaro a nivel 
nacional. Después de mesas interminables de “diálogo” en las que, por cierto, hizo importantes aportaciones 
el subsecretario Erick Gudiño, se logró, por instrucciones del secretario y, obviamente, por las del 
gobernador Kuri, el decreto de donación de la sociedad cooperativa de Tzibanzá ante los representantes de 
la Procuraduría Agraria en el Estado; de los representantes formales de la Sociedad Cooperativa de 
Producción Tzibanzá,, para hacer entrega de tan importante decreto, que fue aprobado por la LXl legislatura 
del estado y que los señala como legales y auténticos propietarios del predio en cuestión y que se estaba 
convirtiendo “en una bomba política” en la zona de Cadereyta para el gobierno de Kuri, acto que agradeció 
Antonia Biais en su calidad de representante de la Sociedad Cooperativa de Producción Tzibanzá,. que ahora 
tendrá mejores perspectivas para el desarrollo de su comunidad. Buen trabajo. Que no se olvide la historia 
de la UAQ. Esta semana y para ser exactos, el día de la bandera, se “conmemoró” el 73 aniversario de 
nuestra Alma Mater; de la Universidad Autónoma de Querétaro y que, lamentablemente, para muchos pasó 
como de noche En la institución educativa que hoy, por tercera ocasión, dirige una mujer en la persona de la 
doctora Silvia Amaya Llano en el estado; es la institución educativa con mayor trascendencia por la 
cobertura que ha desarrollado en 17 municipios con presencia de las 13 escuelas y facultades que forman 
parte del abanico de posibilidades para cerca de 34 mil estudiantes de las diferentes carreras, maestrías y 
doctorados. Por su parte el maestro y cronista de la UAQ, don Juan Trejo, dejó ver alusivos detalles de lo que, 
en esencia, fue desde el siglo XVII, en 1625 para ser exactos, la presencia de los jesuitas que fundaron en 
nuestro estado el Colegio de San Ignacio de Loyola para darle forma a lo que sería El Colegio de San 
Francisco Javier que, años después se transformó en el Colegio Civil que es la cuna académica e institucional 
de lo que hoy es nuestra universidad de Querétaro que, al día de hoy, es una de las mejor evaluadas a nivel 
nacional y que concentra esa esencia para construir y consolidar el conocimiento científico en nuestro 
estado y país. Historia que, dijo, no debemos olvidar. Teje fino Lupita Murguía con gremio de abogados.  
upita Murguía lució y dio un buen tiro de precisión a una semana de iniciar campaña rumbo al Senado. Fue 
invitada como panelista al XIX Congreso Nacional de la Barra Mexicana de Abogados, evento donde analizó 
puntos jurídicos con los diputados federales, Margarita Zavala y Rubén Moreira. Contundente como es y al 
definirse como mujer de leyes, Lupita coincidió con la visión de la presidenta de la SCJN, Ministra Norma 
Piña, en el sentido de que el diálogo entre los Poderes no es equivalente a una subordinación, y expresó que 
el Estado de Derecho es el camino indispensable para que México se consolide como un país con desarrollo, 
paz y oportunidades. A una semana del arranque del proceso federal electoral este 1 de marzo-que durará 
90 días-la fórmula integrada por Lupita Murguía y Agustín Dorantes se ha mostrado sólida, con experiencia, 
resultados y juventud como tres de sus pilares para llegar a la Cámara Alta. Esto ya inició. Colmo de colmos. 
Por si nos faltaba algo, el presidente López Obrador emulando a Luis XIV, con otras palabras, repite la frase 
atribuida a dicho personaje, al afirmar que, “por encima de la ley está su integridad política y moral como 
presidente”. ¿Y la Constitución que juró guardar y hacer guardar presidente? Esto es el resultado de lo que 
apenas se ha iniciado, al poner en evidencia lo que todo México sabe, las aportaciones “voluntarias” a su 
movimiento a través de familiares y colaboradores. Ya lo anunciábamos en esta columna, que se darían las 
pruebas, las que tanto pide el presidente, y será en las próximas semanas, cuando calen en la opinión pública 
en plena campaña, de esto es culpable por no respetar los tiempos electorales y seguir como jefe de campaña 
de su corcholata. La jefa de la corresponsalía del prestigiado y muy leído diario, le dio la oportunidad de 
responder, pero no lo hizo, porque él todo lo arregla en la mañanera, una vez más le fallaron sus cálculos,  y 
lo único que ha logrado, es, irritar a la prensa y abrir los ojos de los ciudadanos, que conocen, que el sistema 
judicial norteamericano, es muy diferente al nuestro, porque, cuando afirman algo ya está muy investigado, y 
si el gobierno pidió frenar las investigaciones, de ninguna manera las desestima, para ellos es verdad, y si 
como aconteció con el General Cienfuegos, aceptaron que acá fuese juzgado y hasta salió condecorado por 
quien antes lo había calificado como corrupto, nada ganan y si pueden perder, por el fenómeno migratorio, 
alentado en un principio por la Presidencia de la República, que los transportaba a la frontera Norte. Muchos 
acontecimientos que el presidente no esperaba, se van a seguir presentando, “el pueblo bueno” puso a sufrir 
a don Andrés, al romper el cerco de protección que lo aleja del mandatario para reclamarle. Mientras tanto, 
la marcha programada para demostrar cuánto los ama el pueblo, ya está en operación y los acarreados por 
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unos pesos, están dispuestos a viajar a la capital -a ver si también dejan limpio el Zócalo-. Podrán, -con los 
métodos acostumbrados - llenar el Zócalo, pero no movilizar el volumen de ciudadanos que se dio a nivel 
nacional por la democracia. Muy activos. El magistrado Braulio Guerra Urbiola hace extensiva la 
presentación de su más reciente libro “El Neo Derecho Espacial y los Acuerdos de Artemisa sobre la Luna”, 
que será hoy. La publicación de Tirant Lo Blanc que estará disponible en Europa y varios países 
latinoamericanos. “Es un libro que basé en mi Tesis de Post doctorado en Derecho Público, y aborda los 
aspectos jurídicos en la exploración espacial de nuestros tiempos, desde el aprovechamiento de los recursos 
energéticos y minerales en el espacio y los cuerpos celestes, hasta la contaminación por las miles de 
toneladas de basura espacial producto de nuestros satélites que orbitan la tierra. Los acuerdos de Artemisa 
para asentar una base lunar habitada antes del 2030, y las cuestiones legales de propiedad, territorio y 
cualquier actividad humana que cada vez son más frecuentes fuera de nuestro planeta. Más allá de la ciencia 
ficción, el futuro ya está aquí”. Por otro lado, el Maestro Edgardo Moreno, también tendrá presentación de su 
libro Bazar de sueños, una antología y este se presentará el miércoles 28 de febrero a las 19:00 en el Claustro 
del CEART y para cerrar semana el jueves 29 se presentan los libros del cincuentenario de Noticias en el 
Portal del Diezmo en San Juan del Río, la presentación está a cargo del Dr. Jaime Zúñiga Burgos, Cronista del 
Estado; Gerardo Pedraza, fotógrafo internacional y Luis Montes de Oca. Por letras no paramos. Santiago, 
firme rumbo al Senado. Santiago Nieto Castillo sigue firme en su camino al senado. Ello a pesar de que 
propios y extraños apostaban que Don Santiago no llegarían siquiera a obtener la candidatura y los más 
osados aseguraban que lo sustituiría alguien del partido Verde o del PT. Pues después de tanta especulación, 
el jurista sanjuanense es el candidato para ocupar la cámara alta y está más fortalecido que nunca. Santiago 
ha tenido que enfrentar descalificaciones, guerra sucia, calumnias, acusaciones falsas y demás, pero ¿qué 
creen? los detractores no dimensionaron que, con cada ataque, cada descalificación y cada guerra sucia 
fortalecieron al guerrero de la política mejor conocido como el "Apóstol de la Justicia". Debemos recordar 
que Santiago Nieto viene de las grandes ligas y lo que pretendieron hacerle en Querétaro, al traer a dos 
políticos casi olvidados para criticarlo, por cierto, a uno de ellos hasta candidatura le dieron, fueron meras 
caricias para el tipo de batallas que el Doctor Nieto está acostumbrado a librar. En los diferentes cargos que 
ocupó, denunció corrupción y encaró al mismísimo presidente Peña Nieto al investigar a la delincuencia 
organizada en sus más altos niveles, así como a gobernadores, ex secretarios de Estado y personajes de gran 
poder político y económico como Romero Deschamps, Cabeza de Vaca, Lozoya, Collado, entre otros En fin, 
Santiago siempre ha demostrado que es firme, que no tiene miedo y que cuenta con un temple de acero, lo 
que le ha permitidos salir avante de todas las calumnias y difamaciones que ha enfrentado. ¡Ah! y por si fuera 
poco, le viene a dar fuerza política a su candidatura la reciente la postulación de Marcelo Ebrard al Senado, 
por la vía plurinominal, personaje que lo recomendó con el Presidente López Obrador y que, se dice, será el 
próximo coordinador del Senado. ¿Cómo la ven? Desdén. Pues estos de Morena en Querétaro, según que ya 
ganaron y recuperaron municipios para su causa y todo se ve de color guinda o morado, pues será por la 
Semana Santa. Lo cierto es que su candidata a la presidencia de la República, Claudia Sheinbaum, se da a 
desear más que la misma Doña Josefa Ortiz de Domínguez con los independentistas; y sus huestes por lo 
visto no le interesan porque vade desdén en desdén, cancelándoles su visita porque siempre les falta algo 
más importante que Querétaro. “Ves al nahual…igual igual”, está visto, Juan Pueblo lo sabe y Ustedes 
también, o no le hicieron el desaire a Querétaro, a la historia, a la tradición y a la Constitución Política de 
1917, al no asistir el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, él, que juró respetar y hacerla 
respetar la Constitución y que mandó en el mero festejo desde la Ciudad de México, una veintena de 
iniciativas de reforma. Mire, ni modo que Juan Pueblo, como Usted no se dé cuenta de estos desaires que 
están revirtiéndolo que se hizo con la oposición, al lanzarse a campaña solapados por el manto de Palacio 
Nacional y los otros a comer camote y aguantar y ahora, y a con tiempos legales, la oposición en plena 
campaña aquí, Morena todavía no define sus candidatos o dice que no los tiene definidos y también se les 
venció el plazo puesto por ellos para dar a conocer quiénes serán los ungidos vía insaculación, que por cierto 
la mano santa…tiene mucho de “pachona” porque todas las pluris le han tocado quienes necesitan 
protegerse, tener fuero, por si el demonio mete la cola. Peroaver, se le juntó la piedra con el coyol: piden 
desaparecer las pluris y las reparten entre su gente, “quesque” por insaculación: meten mano y sale el 
Fisgón; la vuelven a meter sale Jesús Ramírez; una vez más y sale Mario Delgado, Otra vez y aparece Marcelo 
Ebrard y otra y sale Santiago Nieto y está bien, porque es la suerte cualquiera puede quedar: Adán Augusto 
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López, Gerardo Fernández Noroña y… José Ramiro López Obrador, el hermano del presidente de México, 
directo a la cámara baja, si decimos que está bien, es que “Por el bien de todos Primero los pobres” y esto es 
el “Humanismo Mexicano”… ¡hijo de su qué bárbara!, Juan Pueblo se declara… perplejo. Tertulia. Una 
jornada de registros para la competencia electoral Estatal, todos pero todos los partidos resultaron con 
fisuras, unas mayores que otros, pero lastimadas las bases cuya militancia con sorpresa se enteraron de que, 
algunos de los favorecidos no eran propios, no eran conocidos, nunca habían asistido a ninguna gira para 
recoger demandas de la población, para reconocer de carne y hueso a sus estructuras a quienes pedirán su 
trabajo para la jornada electoral. Debido a que los estatutos de todos los partidos tienen un apartado donde 
en forma diferente le dan facultades a los Comités Nacionales para nombrar directamente a los candidatos 
de cualquier nivel de competencia, así lo hicieron todos los Dirigentes Nacionales, nadie respeto a sus 
militancias. Lo anterior tendrá sus consecuencias, ya que de no hacerse una buena operación cicatriz, 
podrían reducir o cambiar el sentido de la victoria electoral. Don Melquiades dijo, ya la repitieron nos 
impusieron candidatos de otros partidos, algunos nuestros ya se fueron a otros partidos, para que los hagan 
candidatos y pareciera que no quieren creer que, si somos líderes de piso y podemos cambiar orientación del 
voto, lo vamos a considerar. (N) 

 

ASTERISCOS 

“Sana Sana”. En un proceso de reunificación, el candidato al Senado, Santiago Nieto Castillo, finalmente se 
dejó acompañar por su compañera de fórmula al Senado, Beatriz Robles; pero no solo eso, también se reunió 
con los aspirantes a candidaturas locales como Arturo Maximiliano, Juan Alvarado y Héctor Magaña. Quizás, 
el exfiscal simpatiza con ellos, por lo que les expuso su apoyo previo al arranque de las campañas federales. 
En esas reuniones también destacó que la unión es indispensable para competir en el próximo proceso 
electoral. Amplían tarifa. Antes de la próxima apertura de los carriles confinados para el transporte público 
en Paseo 5 de Febrero, el Gobierno del estado anunció la ampliación de los beneficiarios que podrán acceder 
a la tarifa Unidos; a partir del 4 de marzo, trabajadores del sector salud, seguridad y educación serán 
beneficiarios. Los trabajadores del sector salud, maestros, militares, bomberos e integrantes de la seguridad 
pagarán una tarifa de dos pesos para viajes y un primer transbordo gratuito. Un acierto. Será albergue. 
Finalmente, luego de varios proyectos desechados, el antiguo Hospital General de Querétaro se convertirá en 
un albergue para derechohabientes del Seguro Social. El edificio tendrá que ser demolido debido a fallas 
estructurales, uno de los varios motivos por los que el IMSS no se hizo cargo del inmueble desde que el 
Gobierno del estado lo ofreció a la institución federal. Un albergue en esa ubicación sería benéfico y útil para 
familiares de pacientes que ya enfrentan serias dificultades. (AD QRO 14) 

 

BAJO RESERVA 

Kuri inaugura hoy la sede de Seguridad Ciudadana. Este día, nos cuentan, entra en operaciones la nueva 
sede de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Se muda a Paseo Cinco de Febrero, donde antes estaba 
asentada la Comisión Estatal del Agua. Deja sus instalaciones de Pie de la Cuesta y Bernardo Quintana, en 
Desarrollo San Pablo. El gobernador Mauricio Kuri inaugura por la noche las nuevas instalaciones en las 
cuales se invirtieron 400 millones de pesos y el tiempo de construcción fue de 9 meses. La nueva sede de la 
SSC se compone de tres edificios y tendrá 900 cajones de estacionamiento, con lo que se podrá atender 
sobradamente a las mil 200 personas que por día acuden a realizar diversos trámites. Ahí, nos refieren, 
también estará el Centro de Capacitación, Formación e Investigación para la Seguridad. La UAQ y el STEUAQ 
están en el estira y afloja. Esta semana, nos cuentan, será de estira y afloja en la Universidad Autónoma de 
Querétaro, institución que está emplazada a huelga por su sindicato de trabajadores y empleados para el 1 
de marzo. El STEUAQ pidió inicialmente un aumento del 10% el cual no se dará. La casa de estudios que 
encabeza Silvia Amaya hasta el momento ha ofrecido 4.3% al salario, 0.5% a prestaciones no ligadas al 
salario y la regularización de 75 bases eventuales. Todo indica que habrá arreglo en la primera negociación 
sindical que le toca a doña Silvia, quien todavía goza de la luna de miel con la comunidad universitaria. (EUQ) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 

¡Muy oportuna la declaración!. Que, el pasado sábado, en el marco de la inauguración del nuevo Palacio de 
Justicia que albergará a 260 personas, entre magistrados, proyectistas, secretarios y actuarios, el gobernador 
del estado Mauricio Kuri González, acompañado por la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Mariela 
Ponce Villa, declaró que dicho inmueble permitirá el fortalecimiento institucional y del Estado de derecho, 
además de consolidar la independencia y autonomía para equilibrar y marcar los contrapesos 
fundamentales para la vida diaria. “Enhorabuena por el nuevo Palacio de Justicia, que sea para bien de 
Querétaro. Aquí en Querétaro creemos y actuamos con base en la independencia de los poderes, creemos en 
los órganos autónomos, porque esto nos hace tener un mucho mejor Querétaro y un verdadero equilibrio de 
los poderes. Que sea para seguir materializando su visión humana de la justicia mediante una actuación 
ejemplar que sea para avanzar, con plena autonomía, a partir de lo construido”, expresó. ¡Muy oportuna la 
declaración!, ¿a poco no? Urgen acciones ante crisis de agua: Murguía. Que Guadalupe Murguía Gutiérrez 
señaló que la crisis del agua en México requiere, con urgencia, acciones de los tres niveles de gobierno y, 
sobre todo, una corresponsabilidad del gobierno y la ciudadanía que fomente acciones solidarias. Ella 
subrayó, asimismo, que el momento que hoy vivimos en nuestro país, con efectos devastadores para algunas 
regiones de México y del sector agroalimentario, nos debe llamar a la reflexión y a la acción, sin ser omisos o 
minimizar lo que está sucediendo. Antes del arranque de su campaña rumbo al Senado, el próximo 1 de 
marzo, Guadalupe Murguía dijo también que es necesario un proceso de reeducación desde lo más 
elemental, como el cimentar valores en los niños sobre el cuidado y respeto por el vital líquido. ¡De risa!. …Y 
¡de risa!, las aspiraciones políticas del funcionario municipal de Querétaro que busca la candidatura común 
por el Distrito 3… ¿Qué no había alguien mejor? (CQRO 2) 

 

FUEGO AMIGO  

El gobernador Mauricio Kuri y el alcalde capitalino Luis Nava, acompañados del ministro Luis María Aguilar 
Morales, inauguraron en el histórico Teatro de la República el XIX Congreso Nacional de la Barra Mexicana 
Abogados, en donde tomó posesión la directiva del Capítulo Querétaro presidido por Mauricio Sinecio Flores 
(quinto de izquierda a derecha) en compañía de otros juristas como la maestra María de Lourdes Palomares 
Orozco, coordinadora de la Comisión Agraria. Desde este foro se hizo la defensa de la separación de poderes 
contemplada en nuestra Constitución. (PA) 

 

FUENTE DE EL MARQUÉS  

Por Juan Antonio del Agua 

Morena sin definición en la capital. La clave para definir el género en la candidatura de Morena para la 
capital de Querétaro pudiera estar en Arroyo Seco, el municipio en donde obtuvo la mayor votación en 2021 
con Ofelia del Castillo, que no va por la reelección y pudieran postular a un hombre, igual que en San Juan y 
Tolimán. Ayer Paloma Arce estuvo en un acto con Santiago Nieto y Maximiliano. Sí di. Agua de Morena, 
todavía no se serena... (PA)  

 

PLAZA DE ARMAS 

Por Sergio A Venegas Ramírez 

Contrafuego Político hoy en RR Noticias. Y regresamos hoy a los micrófonos: Sabino. Inaugura Mauricio 
Kuri la sede de Seguridad Ciudadana del Estado. Reitera la presidenta de la Corte Norma Piña división de 
poderes. Histórico registro de candidaturas en común PRI, PAN y PRD aquí. Morena aún sigue atorada en la 
definición de candidatos locales. Contrafuego Político. Hace 25 años, un cuarto de siglo, en 1998, comencé a 
trabajar en MVS Televisión para la familia Vargas. Ya llevaba tiempo haciendo la columna PLAZA DE ARMAS 
en el Noticias de Rogelio Garfias, que luego dio el nombre a éste El Periódico de Querétaro. Ya en el 2000, 
coordiné noticiarios en MVS Radio y posteriormente en Imagen Noticias e Imagen Televisión. Conduje 
programas como Desde la Redacción y en Reporte 98.5. Todo en la Ciudad de México. En el inter, colaboré 
aquí en Querétaro con Andrés Estévez y Joaquín San Román en ACIR y también con Joaquín en el noticiario 
nocturno de Megacable. Resumo mi paso en medios electrónicos porque como entonces, hoy los nervios de 
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volver al “aire”, son los mismos. Gracias a la generosa invitación de José Luis Rodríguez, director general de 
RR Noticias, colaboraré, a partir de hoy, todos los lunes en el noticiario conducido por Daniel Almanza de 1 a 
3 pm en Top Music 91.7 de FM. Son tiempos complicados en la política nacional y local, aderezados por todo 
tipo de gobernantes y sus decisiones, buenas y malas. Sin cortapisas, la invitación de José Luis, llega en 
momentos decisivos para el país y para nuestro Querétaro. La polarización que vivimos, requiere de análisis 
serios, con datos duros, sin estridencias, que no fomenten el encono. Sin dejar de lado las exclusivas. De eso 
va mi propuesta periodística a partir de este lunes. Aspiro a que el trabajo de este armero, sea bien recibido 
por los radioescuchas. De eso se trata, de sumar, no de dividir. Nos escuchamos hoy. -Oído en el 1810- 
Parteaguas. Hoy será inaugurada por el gobernador Mauricio Kuri la moderna sede de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana, encabezada por Iovan Elías Pérez Hernández. Las instalaciones, alarde arquitectónico 
y tecnológico, marca un antes y un después a medio siglo de la creación de la policía estatal (POES). 
Enhorabuena. -¡Preeeparen!- Otra vez. Querétaro, cuna de la Constitución, volvió a ser el escenario 
oportuno y propicio para la discusión sobre la aplicación de la ley suprema y la separación de poderes, en 
donde no debe confundirse el diálogo con subordinación. Así de claro lo estableció el viernes la presidenta 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, en el XIX Congreso Nacional de la Barra Mexicana 
de Abogados, celebrado aquí con el provocativo título “El derecho en el México que viene”. Esto a propósito 
del papel desempeñado por su antecesor, el queretano Arturo Saldívar Lelo de Larrea, a quien según Andrés 
Manuel López Obrador hacía recomendaciones en asuntos judiciales. Ya el día anterior otro ministro, Luis 
María Aguilar Morales, había puesto el tema sobre la mesa, al señalar como mandadero a quien recibe 
órdenes y deja de ser juez. “Si una persona que se dice juzgador atiende a intereses ajenos a los de la 
Constitución o de la ley, será mandadero de alguien pero no será realmente un juzgador” sentenció. El 
Congreso Nacional de Abogados, inaugurado por el gobernador Mauricio Kuri González y el presidente 
nacional Víctor Olea Peláez el histórico Teatro de la República sirvió de marco para la toma de posesión del 
nuevo comité directivo del Capítulo Querétaro de la Barra Mexicana de Abogados, presidido por Mauricio 
Sinecio Flores. Y la mejor defensa a la Carta Magna vino a darse, feliz coincidencia, en la ciudad de su 
promulgación. Siempre Querétaro. -¡Aaapunten!- Impensable. Felifer Macías, Memo Vega, Selene Salazar y 
otros destacados panistas acudieron este fin de semana a la sede estatal del PRI para registrarse como 
aspirantes en candidaturas en común para presidentes municipales o diputados locales, hecho inédito en la 
vida de los partidos más antiguos de México, rivales históricos. Ahora van juntos en siete municipios y varios 
distritos, “Hay un mal mayor” justificó hace meses la decana del PAN, Natalia Carrillo, refiriéndose a Morena. 
O dicho en palabras del poeta Jorge Luis Borges: No los une el amor, sino el espanto. Doy fe. -¡Fuego!- Paseo. 
Ya con el registro de candidatos a diputado federal y presidente municipal (en común con el PRI), los 
panistas Roberto Sosa y Felifer Macías se treparon a la bicicleta y rodaron por la zona metropolitana. 
Mientras, Morena continúa emproblemado en la decisión de quién será su candidata o candidato en la 
capital, por no hablar de otros importantes cargos. ¡Porca miseria! (PA 2) 

 

POLÍTICA CONFIDENCIAL  

En picada y de salida. La última semana puso en serios problemas al presidente López Obrador, tanto así 
que estas tierras le marcaron distancia, nos dicen que los estrategas de los precandidatos en Querétaro les 
recomendaron no "arrimarse a ese fuego", es más ni sus voceros en redes sociales han salido con una 
postura clara porque muchos de ellos consideran indefendible el actuar del presidente en la última semana. 
Chema Tapia. El precandidato a la alcaldía aprovechó la distancia que tiene con morena para darse a 
conocer como persona y ya sin la marca de la 4T las puertas se le han abierto con los queretanos, nos dicen 
los que saben que tendrá un grupo de asesores de la vieja guardia, esos que conocen bien las estructuras y 
que saben bien lo que gusta y lo que no, uno de ellos será su coordinador de campaña. Astrónomo. Nos 
platican que el día de hoy el magistrado Braulio Guerra Urbiola presentará su libro que lleva por nombre "El 
Neo Derecho Espacial y los Acuerdos de Artemisa sobre la Luna" en el flamante planetario de la biblioteca 
Gomez Morin, en este libro se abordan temas de aprovechamiento de recursos energéticos y hasta 
contaminación espacial así como las cuestiones legales de propiedad fuera del planeta. (P 2) 
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EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 

San Román. Asonado triunfo de Diego San Román con toros de Pozo hondo a los que cortó dos orejas en una 
gran tarde de reapertura, con mucho más aficionados que antitaurinos. (N 1) 

 

A SOLO UNA SEMANA 

Estamos a pocos días de que arranquen formalmente las campañas electorales federales. El 1 de marzo dará 
inicio oficialmente la contienda presidencial así como la disputa por la Cámara de Diputados y la de 
Senadores. En este contexto de intercampañas, se han visto bastantes ataques entre la denominada Cuarta 
Transformación y la alianza opositora. Pareciera que hay factores que se unen para pensar que no será una 
elección tersa. Evidentemente, toda disputa por promover tal o cual proyecto de nación trae consigo la 
desatadura de todo tipo de pasiones y polémicas, que, en la medida que estén encauzadas, deben orientarse 
a promover claramente los ideales políticos de cada grupo. En este sentido, la democracia está hecha para 
dirimir todo tipo de conflictos mediante el debate de las ideas y a eso deben apegarse los contendientes. Eso 
es lo que esperan los ciudadanos, quienes ya avizoran cómo será el tenor de las campañas. Lo importante 
será que, desde los actores políticos, se incentive realmente con su oferta electoral a una mayor 
participación ciudadana. Ese será un gran reto. (AD QRO 2) 
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